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Traditionsverband der       97900 Külsheim, 27.03.2009 
ehemaligen Angehörigen                 Kolpingstr. 14 
des Standortes KÜLSHEIM e.V.                Tel.:  09345/6497 
                          Fax : 09345/437274 

E-Mail:vorstand@traditionsverband-kuelsheim.de              
Homepage: www.traditionsverband-kuelsheim.de 

 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27.03.2009 
 

 

Beginn: 18.00 Uhr,  Ende: 20.00 Uhr,  anschließend gemeinsames Abendessen  
       und gemütliches Beisammensein. 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:    Nicht anwesend: 
Herr Rother,  Herr Mümpfer,    Herr Gans, 
Herr Müller,  Herr, Patz     Frau Adelmann, 
Herr Düll,   Herr Gaab,     Herr Hamann, 
Herr May,  Herr Hussy K.     Herr Brand 
Herr Hemberle,  Herr Hussy W. 
Herr Väth 
   
 
 

Tagesordnung der Mitgliederversammlung 
 
 

 
TOP 1.  Begrüßung des 1. Vorsitzenden mit Totengedenken 

Bei der Mitgliederversammlung des Traditionsverbandes der ehemaligen Angehörigen des 
Standortes Külsheim e. V. am 27.03.2009 im Gasthaus „Zum Speer“ begrüßte der erste 
Vorsitzende 28 Mitglieder. Stellvertretend für alle Anwesenden hieß er Hauptamtsleiter 
Günther Bischof als Vertreter der Stadt und den ehemaligen Leiter des 
Bundeswehrdienstleistungszentrum Külsheim, Herrn ROAR Bernd Hemberle aufs 
herzlichste willkommen. 
Viele  Mitglieder  seien  beruflich/privat  verhindert.   Rother   übermittelte   Grüße   von  
BgM G. Oettinger   Großheubach,   BgM a.D.  L. Scheurich   Kirchzell,         
BgM a.D.   O. Schmedding   Eichenbühl, OTL a.D. W. Bergenthum,    ehem Kdr PzBtl 364 
und Major J. Bitter   ehem. S3 StOffz PzBtl 363. 
In einer Schweigeminute gedachte Rother unserem am 08.09.2008 überraschend 
verstorbenen Vereinsmitglied, Herrn Klaus Geiger ehem. Beschäftigter STOV Külsheim. 

 
TOP 2.  Eröffnung der Mitgliederversammlung und Feststellen der  

Beschlussfähigkeit   
Der Vorsitzende stellte fest, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß gem. § 6 
unserer Satzung am 21.02.2009 einberufen wurde: 

  - Die MV muss in den ersten drei Monaten des Kalenderjahres  
     durchgeführt werden, 

  - Die Einladungen/Berufung mit einer Frist von mindestens  
     21 Tagen muss eingehalten werden. 

Und stellte somit fest, dass diese Vorgaben eingehalten wurden und wir dadurch gem. 
Satzung beschlussfähig waren. 
Die Mitgliederzahl des Traditionsverbandes betrage 165 Mitglieder.  
Wir sollten auf jeden Fall noch versuchen das eine oder andere Mitglied zu werben, eh es 
zu spät ist, auch um zukünftig die Kosten tragen zu können. 
Deshalb bitte ich Sie alle, in Ihrem Bekannten und Freundeskreis weiterhin um Mitglieder zu 
werben, so der Vorsitzende. 
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TOP 3.  Grußworte  
Hauptamtsleiter Günter Bischof, übermittelte die Grüße von Bürgermeister Günther Kuhn 
und sprach in seinem Grußwort folgendes an:  
„Es sei ein erfolgreiches und arbeitsreiches Jahr gewesen, in dem auch wieder zahlreiche  
Veranstaltungen, auch für die Öffentlichkeit durchgeführt wurden. Bischof bedankte sich für 
die erneute jährliche Durchführung der Kriegsgräbersammlung und die Unterstützung beim 
Volkstrauertag sowie für die tolle Zusammenarbeit und das gegenseitige Verständnis. Er 
dankte allen Vereinsmitgliedern für ihren Einsatz und wünschte der Versammlung und der 
künftigen Vereinsarbeit einen guten Verlauf“. 
 

 

TOP 4.  Rechenschaftsbericht/Rückblick/Ausblick  
 Der 1. Vorsitzende Armin Rother nannte bei seinem Rückblick die durchgeführten 
Veranstaltungen mit dem Hinweis, dass die Informationen Allen aus den Mitgliederbriefen 
oder der Homepage bekannt sein dürften. 
Das Jahr 2009 stand absolut unter dem Motto, Räumung der Halle 35 in der ehem. Kaserne 
sowie Renovierung und einrichten unserer Traditionsräume im ehem. Stab, so Rother, 
deshalb kein Großvorhaben in 2009, jedoch wurden dennoch folgende Vorhaben 
durchgeführt: 
 

- Sicherheitspolitischer Vortrag durch Herrn General a.D. Gert Gudera am 04.06.2008     
im Alten Rathaus in Külsheim zum Thema: 
„Auslandseinsätze der Bundeswehr – Erfahrungen, Erfolge und  Rückschläge“  
sowie „Reservisten als Ausbilder für das chilenische Heer“. 
Es konnten fast 50 Besucher im alten Rathaus zum Vortrag begrüßt werden. Der Aufwand 
welcher sehr gering war hat sich gelohnt. Evtl. können solche Vorträge zukünftig auch im 
Vereinsraum angeboten werden. Wie dieses Jahr z.B. im April der Vortrag von OTL d.R. 
Richter. 

 

- Monatlicher Stammtisch 
Unser monatlicher Stammtisch wurde in 2008 im ehem. Soldatenheim in Külsheim bis zu 
dessen Schließung im Spätsommer durchgeführt. Seit Herbst 2008 treffen wir uns immer 
in unserem neu geschaffenen Vereinsraum in der ehem. Kaserne. Soll dieser doch 
zukünftig mit Leben erfüllt werden. 
Seit Januar 2009 werden die Abende eigentlich gut angenommen, wir haben eine 
Teilnehmerzahl von durchschnittlich ca. 10-15 Teilnehmer. Auch das bereitstellen von 
einer Kleinigkeit zum Essen für die Gäste durch den jeweiligen freiwilligen 
Verantwortlichen, hat sich bislang bewährt. Die Durchführung der Stammtische über das 
Jahr hinweg konnte auf verschiedene Schultern verlagert werden. Hier bitte ich Sie, falls 
Sie einen Abend in 2010 übernehmen wollen, so teilen Sie uns dies mit. Wir versuchen 
wann immer möglich unsere Veranstaltungen in unseren eigenen Räumen in Zukunft 
durchzuführen. Sonst wäre doch jeder Euro Miete und Schweiß der in diese Räume 
investiert wurde zu viel gewesen. 

 

- Großer Markt 2008 im September 2008 
Wir haben zum dritten Mal am Vereinspokalschießen als Verein teilgenommen und dieses 
Jahr wieder einen Pokal gewonnen. Der Traditionsverband hat mit dem Team Paul Gaab 
(Mannschaftsführer), Herbert Müller, Reinhold Wolpert, Hans Woitaschek, Heinrich Väth 
und Armin Rother, mit 414 Ringen den 2. Platz bei den Herrenmannschaften errungen. (1. 
Platz 468 Ringe, 11. Platz 181 Ringe) 
Am traditionellen Umzug im Rahmen des Großen Markts im September 08, haben wir 
wieder mit einer erfreulich großen Abordnung und dieses mal erstmalig mit unserem neu 
entworfenen Vereinshirt teilgenommen. 
Allen Teilnehmern die anwesend waren, hat die Teilnahme wie jedes Jahr viel Spaß 
bereitet.  
Ich würde mich freuen, wenn wir dieses Jahr ebenfalls eine solch tolle große Mannschaft 
zusammen bekommen könnten. Wer noch ein Vereinshirt bestellen möchte kann dies 
jederzeit bei unserem Vorstandsmitglied Herrn G. Düll erwerben. 
Am politischen Frühschoppen, haben wir auch mit einzelnen Mitgliedern wie jedes Jahr 
teilgenommen. 
Danke gilt es für die Gesamtorganisation aller Vorhaben beim Großen Markt Herrn StFw 
a.D. Gaab zu sagen. 
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- Kriegsgräbersammlung am 07.11.2008 
Im dritten Jahr nach Auflösung der Einheiten des Standortes Külsheim. führte der 
Traditionsverband am 07.11.2008 die Haus und Straßensammlung mit der Unterstützung 
der Reservistenkameradschaft Külsheim in gewohnter Manier durch. 
An der Sammlung haben folgende Mitglieder sehr tatkräftig unterstützt: 
Frau Adelmann M., Frau Schmitt G., Frau Väth E., Frau Seidenspinner E., Frau Rother L-
S., Frau Hauk W., Herr StFw a.D. Väth H., Herr StFw a.D. Patz G., Herr StFw a.D. Hussy 
W., Herr StFw a.D. Gaab P., Herr OStFw Müller H., Herr OStFw Rother A. 
Von der Reservistenkameradschaft Külsheim waren mit dabei: 
Herr Pelz G., Herr Krumrey H. 
Wie bereits in den zwei Jahren zuvor, hat sich der Einsatz unserer Vereinsmitglieder auch 
dieses Jahr wieder für das außergewöhnlich gute Sammelergebnis gelohnt. 
Sammelergebnis: 2008 Külsheim Stadt 1395,03 € (2007:1.549,39 €) 
Nach erfolgter Arbeit trafen sich die Sammler im Vereinsraum und ließen den Tag bei 
einer Brotzeit ausklingen. 
Ich möchte mich auf diesem Wege bei allen Mitgliedern sowie bei den Kameraden der 
Reservistenkameradschaft, die im Rahmen der Haus und Straßensammlung „Volksbund 
Deutsche Kriegsgräberfürsorge“ mitgeholfen haben, recht herzlichen bedanken. 
Ich denke dies ist eine Aufgabe, die wir uns stets auf die Fahne schreiben sollten und nicht 
jedes Jahr erneut ausdiskutieren müssen. Ich bitte Sie auch jetzt schon wieder für die 
Unterstützung bei der Sammelaktion in diesem Jahr. 

 
- Teilnahme am Volkstrauertag am 16.11.2008 in Külsheim 
Viele ehemalige/aktive Soldaten sowie Beschäftigte der Wehrverwaltung nahmen wieder 
an der würdigen Gedenkfeier im Rahmen des Volkstrauertages am 16.11.2008 an der 
kath. Kirche in Külsheim teil. Die Gedenkfeier wurde durch den  Traditionsverband in 
Zusammenwirken mit den Kameraden der Reservistenkameradschaft Külsheim wie in 
2006/2007 unterstützt und gab ihr somit einen sehr würdigen Rahmen.  
Folgende Kameraden haben in Dienstuniform die Gedenkfeier unterstützt: 
Herr StFw a.D. Väth H., Herr StFw a.D. Mümpfer G. und ich. 
Ich möchte mich auf diesem Wege nochmals bei allen die anwesend waren, recht herzlich 
bedanken und hoffe auf Ihre Unterstützung auch in diesem Jahr.  
Wie dies mit den teilnehmenden Uniformträgern weiter gehen soll, bzw. ob wir diese 
weiterhin stellen können weiß ich selbst nicht.! 

 
- Weihnachtsbaumschlagen am 11.12.2008 
Das Weihnachtsbaumschlagen am 11.12.2008, unter Federführung von StFw a.D. Hussy 
Klaus war wieder eine gelungene Veranstaltung. Alle Teilnehmer hatten einen 
Weihnachtsbaum und haben sich anschließend in der Gaststätte Zur Rose in Külsheim 
getroffen. Herrn StFw a.D. Klaus Hussy nochmals herzlichen Dank für die Vorbereitung 
und Durchführung dieses Projektes, welches  nun bereits routinemäßigem durchgeführt 
wird. 

- Winterwanderung an 15.02.2009  
Am 15.02.2009 trafen sich ca. 25 Teilnehmer, um an der Winterwanderung des 
Traditionsverbandes teilzunehmen. Auch selten gesehene Gesichter, waren wieder mal 
mit an Bord. Unter der bewährten Führung von Herrn OStFw a.D. Gans, haben alle 
Teilnehmer, die ca. 4 km lange Wanderstrecke erfolgreich im Bereich um Steinbach, bei 
strahlendem Sonnenschein und Minusgraden sowie Schnee erfüllt. Auch die 
Puzzelaufgabe welche gestellt war wurde erfüllt. Nach der Rückkehr in Steinbach, kehrten 
die Teilnehmer in die Gaststätte „Engel“ in Steinbach ein und haben sich beim 
Mittagessen, sowie bei Kaffee bis in die Nachmittagsstunden hinein gelabt. Hier gilt es 
besonders Herrn OStFw a.D. Gans zu danken, der für diese Veranstaltung zeichnete. 
Auch den betreffenden Frauen und Männern wurde für die „Kuchenspende“ gedankt. 

 
- Homepage 
Die Homepage wurde vorgestellt, welche zur Zeit neu gestaltet wird, mit dem Ziel auch 
durch die Vorstandschaft aktiv an den Internetseiten mitzuarbeiten um die Kameraden 
Obertanner und Schietinger zu entlasten.  
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- Sachstand Traditionsräume/Arbeitseinsätze in der ehem. Prinz-Eugen-Kaserne 
Letztes Jahr konnten wir durch die Mithilfe vieler Helfer zeitgerecht die Halle 35 räumen 
und unser Material ordentlich in die Kellerräume einlagern. Parallel wurde immer in den 
Traditionsräumen gearbeitet. Ich denke die Stundenübersicht bestätigt dies eindrucksvoll. 
Lassen Sie mich heute dennoch einigen Helfern besonderen Dank aussprechen. 
Herrn OStFw a.D. Gans mit seinen Helfern, Herrn OStFw a.D. Wolpert, Herr StFw a.D. 
Bohnet, Herr StFw a.D. Woitaschek, Herr SU d.R. Van der Straeten, StFw a.D. Gaab, 
StFw a.D. Schregelmann und die vielen mehr, die die Holzdecke aus dem Uffz Raum der 
ehemaligen 2./- in unseren Vereinsraum in absolut perfekter Weise umgebaut haben.  
Darüber hinaus hat Herr Woitaschek, Herr Bohnet, Herr Weinmann jederzeit an vielen 
Wochenenden bei der Ausgestaltung der Räume und sonstiger  Arbeiten mit dem 
Wachhäuschen/Schild P-E-K geholfen. 
Natürlich möchte ich Ihnen allen egal wie viel sich der einzelne einbringen konnte, recht 
herzlichen Dank für Ihr Engagement sagen. Die Ausstellungsräume sind nun nahezu 
fertig. Es gilt nun noch die Küche mit dem Tresen in unserem Vereinsraum fertig 
einzubauen. Der Flur muss noch fertig gestrichen werden und danach gestaltet werden. 
Ein Abschlussgitter am Treppenaufgang wollen wir ebenfalls noch einbauen. Dies 
bedeutet dass nun einer Einweihungsfeier im Juni 2009 eigentlich, wenn die Arbeiten bis 
dorthin erledigt sind nichts mehr entgegen steht.  
Die Einweihungsfeier haben wir auf den 13.06.2009 ab 1500 Uhr terminiert.  
 

 
- Mit dem Ausblick auf die Aktivitäten in 2009 setzte Armin Rother seinen Vortrag fort. 

� Monatlicher Stammtisch 1. Do im Monat 
� Vortrag OTL d. R. Richter  Pz Truppe 23.04.09 
� Werbung beim ÖPNV-Tag  17.05.09 
� Einweihungs-/Eröffnungsfeier 13.06.09 
� Teilnahme Kulturelle Veranstaltung 31.07.09 
� Teilnahme Großer Markt  U/S/P September 
� Besuch Firma Würth Bad MGH 17.10.09 
� Kriegsgräbersammlung am 06.11.09 
� Teilnahme am Volkstrauertag am 15.11.09 
� Benefizkonzert mit HMK 12 19.11.09 
� Weihnachtsbaumschlagen am 11.12.09 

 
Am Ende seines Tätigkeitsberichtes sprach der Vorsitzende noch folgende Bitte aus: 
„Zum einen Bitte ich Sie, falls sich Ihre Adresse, Mail-Adresse, Bankverbindung oder Tel. Nr. 
ändern sollte, teilen Sie dieses uns bitte unbedingt mit, dies erleichtert uns die Arbeit und 
spart Kosten, insbesondere wenn sich die Bankverbindung ändert. 
Wie Sie ja wissen, versenden wir die Informationen ausschließlich über Mails um somit 
Portogebühren zu sparen. Also schauen Sie in Ihr Mailpostfach. Darüber hinaus stellen wir 
alles in unserer Homepage ein. Wer also noch eine Mailadresse hat, möge diese uns doch 
bitte mitteilen. 
Ebenso bitte ich Sie nehmen Sie aktiv an Vorhaben oder an Projekten und Aktivitäten teil. 
Nur so, können wir gemeinsam die uns gestellten großen Aufgaben im Jahr 2009 meistern. 
Diese Aufgaben sind nicht allein von der Vorstandschaft zu erfüllen.“ 

 
 
TOP 5.  Rechenschaftsbericht des Schriftführers 

Der Schriftführer stellte der Versammlung die Frage ob es gewünscht wird das letzte 
Protokoll vorzulesen, so wie es in der Satzung gefordert ist. Weil alle Informationen, wie 
schon erwähnt, Allen bekannt sei dürften. Eine Bekanntgabe des letzten Protokolls wurde 
nicht gewünscht. 
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TOP 6.  Geschäftsbericht des Kassierers     
  Herr Gerhard Mümpfer nannte die Kontobewegungen. 
   

++  KKoonnttoossttaanndd  aamm  3311..1122..22000077::    77..997777,,1144    EEuurroo  
++  EEiinnnnaahhmmeenn  22000088        33..555577,,7744    EEuurroo  
      ((SSppeennddeenn            226699,,7744))  
      ((MMiittgglliieeddeerrbbeeiittrrääggee    22..776688,,0000))  
      ((ssoonnssttiiggee  ZZaahhlluunnggeenn//  
        VVeerraannssttaallttuunnggeenn          553388,,0000))  
++  AAuussggaabbeenn  22000088        33..995599,,6655    EEuurroo  
      ((HHoommeeppaaggee                  2277,,1177))  
      ((PPrräässeennttee,,  WWaappppeenn          226655,,1133))  
      ((RRüücckkllaassttsscchhrriifftteenn          113333,,0000))  
      ((BBaauummaatteerriiaall  TTrraadd--RRääuummee  33..552288,,8855))  
      ((BBüürroommaatteerriiaall                  55,,5500))  
++  GGeessaammttbbeessttaanndd        77..559933,,2233    EEuurroo  
      oohhnnee  KKaauuttiioonnssggeellddeerr  iinn  HHööhhee  vvoonn    11..663300,,0000    EEuurroo  
      vveerrbblleeiibbtt  eeiinn  
++VVeerrffüüggbbaarreerr  KKaasssseennbbeessttaanndd  vvoonn    55..996633,,2233    EEuurroo  
  

 
 
TOP 7.  Bericht der Kassenprüfer  

Der Bericht von Frau Elvira Schmitt und Herr Rainer Schwab wurde von Herr Schwab 
vorgetragen: 
-  „Bei der Überprüfung sämtlicher Ein- und Ausgangsbelege, bei der alles überein  

stimmte, wurden keine Beanstandungen festgestellt. Die Nachweisführung war sehr 
übersichtlich dokumentiert, was die Prüfung auch sehr erleichterte. Ich bedankte mich 
dafür recht herzlich beim Kassenwart und auch bei der gesamten Vorstandschaft für die 
vielen Vorhaben und das Engagement,  ohne den ständigen Einsatz  des ersten 
Vorsitzenden Armin Rother wären die Aufgaben mit Sicherheit nicht alle geschafft 
worden.“ 

-  In der Funktion des Versammlungsleiters führte Rainer Schwab die einstimmige  
Entlastung des Kassenwarts und der übrigen Vorstandschaft herbei. 

-      Armin Rother dankte Herrn Schwab sowie der gesamten Vorstandschaft für die 
  konstruktive, kameradschaftliche und engagierte Mitarbeit im vergangenen Jahr. 

 
 
 
TOP 8  Übergabe der Mitgliederversammlung an einen Versammlungsleiter 

+ Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft 
 
(Vor TOP 7 wurde auf Antrag des Vorsitzenden entschieden, dass Herr Schwab die Aufgabe 
des Versammlungsleiters und den TOP 8 mit übernimmt.) 

 
 
 
TOP 9.  Wünsche/Anträge/ Verschiedenes 

- Es muss noch eine Regelung für den Zugang von Besuchern zu unseren 
Traditionsräumen gefunden werden. Bestimmte Öffnungszeiten oder Empfang der 
Schlüssels durch eingewiesene Mitglieder bei Bedarf. 

- Der Vereinsraum soll für private Feiern der Mitglieder genutzt werden können. 
Einzelheiten, wie die Höhe des zu entrichtenden Unkostenbeitrags müssen noch 
festgelegt werden. 
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- ÖPNV-Tag der Verkehrsgesellschaft Main-Tauber mbH (VGMT) am 17.05.2009 von 

11:00 – 18:00 Uhr. Frau Adelmann und Herr Düll stellen in der Zeit einige unserer 
Räume interessierten Besuchern vor. Herr Düll informierte über den ÖPNV-Tag und den 
Ablauf, der wie folgt geplant ist.  
2-3 Räume sollen vorgestellt werden. Es wird vorab keine Werbung gemacht. Am 
Veranstaltungstag wird vor dem Gebäude ein Schild aufgestellt, das darauf hinweist, 
dass unsere Räume besichtigt werden können. Zweck soll es sein im Hinblick auf die 
Eröffnungsfeier Werbung zu betreiben und gegebenenfalls „ehemalige Külsheimer 
Soldaten“ als neue Mitglieder zu werben. Im Vereinsraum wird Kaffee und Kuchen 
bereitgestellt, für bestimmte Besucher, z.B. interessierte ehemalige Soldaten (gegen 
einen entsprechenden Unkostenbeitrag). 

- Herr Müller informierte über den Stand der Arbeiten in den Traditionsräumen und 
dass bis zu dem „Fixtermin 13.6.“ jede helfende Hand dringend gebraucht wird. Er 
verwies noch einmal auf die Arbeitseinsätze an den Wochenenden und auch darauf, 
dass auch unter der Woche jederzeit der Gebäudeschlüssel  zum Arbeiten empfangen 
werden kann. 

- Die Eröffnungsfeier am 13.06.2009 beginnt um 15:00 Uhr mit Kaffee und Kuchen, 
Speisen/Gegrilltem und Getränken bei der ehemaligen UHG. Dabei Begrüßung der 
Gäste/Einweisung in den geplanten Verlauf. Um 16:00 Uhr offizieller Akt der Einweihung 
des Traditionsgebäudes mit anschließender Besichtigung der Räume. Danach 
„Festbetrieb“ bei der ehem. UHG. 

 
 
 
TOP 10. Abschluss der Mitgliederversammlung    

Armin Rother beendete den offiziellen Teil und wünschte einen guten Appetit beim 
gemeinsamen Essen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  im Original gezeichnet     im Original gezeichnet 
   

Heinrich Väth      Armin Rother 
Schriftführer       1. Vorsitzender 

 


